

Cyclo-messe 2024, en chemin avec Jésus et ses disciples

Comme chaque année, les paroisses de Nivelles-Centre ont organisé une cyclo-messe le 22 septembre dernier. Cette année, une bonne trentaine de participants se sont réunis à potron-minet dans le cloître de la Collégiale. Parmi eux, une quinzaine d'enfants. Retour sur cette expérience inhabituelle de la messe à vélo.

La cyclo-messe, tout un concept

Pour ceux qui ne le sauraient pas, le principe d'une cyclo-messe, ou messe à vélo, est d'enfourcher son vélo et de vivre les différentes étapes de la messe dans des lieux différents.

Cette année, le parcours nous a fait passer par le cimetière de Nivelles, la chapelle Notre-Dame du Mont-Carmel, traverser le parc de la Dodaine et découvrir le jardin de la cure.

Marquer le lien à notre environnement

Dans le cloître de la Collégiale, le doyen Albert-Marie a débuté la messe. Il nous a aussi rappelé que le mois de septembre marque, depuis quelques années, le [Temps pour la Création](#). Il s'agit d'un moment particulier pour repenser notre relation à la nature, à notre planète, notre Maison Commune comme le dit le Pape François. Comment prenons-nous soin de cet environnement qui nous est donné ?

A ce titre, il est particulièrement parlant de vivre la messe à vélo. Il s'agit d'un mode de transport doux, qui ne pollue pas et qui permet de découvrir tout en prenant son temps.

Vivre la Parole de Dieu

Mais retour à la messe. A la deuxième pause, dans le cimetière, nous avons pris le temps de [lire les textes du jour](#). D'ailleurs, ce jour-là, Jésus et ses disciples étaient aussi en chemin ! Quelle coïncidence.

Et ils parlaient pendant la route. Ce que nous avons fait allégrement. La cyclo-messe est une formidable opportunité de découvrir la personne qui se cache derrière ces visages que nous voyons habituellement à l'église.

Partager son expérience de la Parole

La cyclo-messe a aussi été le lieu d'un temps de partage en petits groupes. Chose que nous ne faisons que rarement lors de nos messes dominicales.

Chacun a pu partager sa compréhension des textes du jour. Quelle phrase me choque, ou me parle plus particulièrement aujourd'hui ?

Dans l'évangile, il est dit que les disciples avaient peur d'interroger Jésus. Et moi ? Est-ce que j'ose poser des questions à Jésus ? Est-ce que j'ose lui demander le sens de ce que je traverse ? Ou même lui raconter les petits détails de ma vie, ceux qui paraissent futiles ?

*« De quoi discutiez-vous en chemin ? »
Ils se taisaient,
car, en chemin, ils avaient discuté entre eux
pour savoir qui était le plus grand.*

Bon, apparemment, les disciples n'ont pas osé non plus. Pourtant, Jésus s'intéresse à nos vies. Il désire être avec nous à chaque instant. Même les moins glorieux, ou les plus insignifiants.

L'Eucharistie dans un jardin

Pour la liturgie de l'eucharistie, c'est-à-dire la consécration du Pain et du Vin et la communion, nous avons été accueillis dans le jardin d'un couple nivellois.

Comme Jésus lors de l'institution de l'Eucharistie, le jeudi Saint !

C'est enfin dans le magnifique jardin de la cure que nous avons clôturé cette belle célébration avec un verre de rafraîchissement. Nous en avons profité pour bénir un nouveau figuier, qui sera bientôt planté.

Conclusion ?

En changeant notre manière de vivre la messe, la cyclo-messe nous fait expérimenter différents aspects de la vie chrétienne : non seulement partager son corps dans son eucharistie, mais aussi être le corps du Christ avec les frères et sœurs avec qui je pédale et grandir avec eux sur le chemin du Christ.

Alors, on se voit l'année prochaine pour la cyclo-messe 2025 ? [Inscrivez-vous à la newsletter des paroisses de Nivelles-Centre pour être sûr d'être informé de la date.](#)

Pour aller plus loin

Il y a d'autres occasions de faire connaissance avec les paroissiens de Nivelles. [Par exemple, en allant petit-déjeuner chez d'autres paroissiens.](#)

Nathalie, une paroissienne